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Bebê é encontrado morto 
pela mãe na Tabatinga

Página 23
CASCOS AZULES: Volvieron  

a casa y supieron cumplir

Delegado diz que não há indícios de crime, mas sim de uma fatalidade - Página 06

Justiça proíbe vereador de 
ingressar na Santa Casa

Acidente deixa dois mortos na BR-293
Uma das vítimas era um bebê de um ano e seis meses - Página 06
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Júlio Doze é acusado de causar tumulto e ameaçar 
funcionários no hospital - Página 07
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N
o s ú lt i mo s  me s e s ,  a 
educação municipal de 
Sant’Ana do Livramen-
to começou a viver um 
novo momento. Desde 

que assumiu a pasta, a secretária San-
dra Pontes tem demonstrado que é 
possível unir gestão firme com sensibi-
lidade social. As transformações já são 
visíveis e merecem ser reconhecidas.
Um dos primeiros gestos que chamou 
atenção foi o encerramento das polê-
micas remoções de professores, tema 
que há tempos gerava desconforto e 
insegurança nas escolas. Com diálogo 
e bom senso, Sandra conseguiu pacifi-
car um setor fundamental da rede de 
ensino, fortalecendo o vínculo entre 
docentes, famílias e comunidade esco-
lar. Ganhou o respeito dos profissionais 
da educação e promoveu um clima 
mais saudável para o aprendizado.
Agora, mais um passo importante foi 
dado: a publicação do edital de licitação 
para a construção da quadra poliespor-
tiva da Escola Municipal Abreu Fialho. 
Trata-se de uma demanda histórica 
do bairro Santa Rosa, que há anos cla-
mava por esse espaço de convivência, 
esporte e inclusão. Uma promessa 
que parecia esquecida, mas que final-

mente se transforma em realidade. 
Vale lembrar que essa pauta vinha 
sendo cobrada com insistência por 
vereadores da oposição. Agora, com 
a abertura do processo licitatório, 
a gestão mostra que está disposta a 
ouvir e a agir. Não se trata de atender 
a interesses políticos, mas de fazer 
o que é certo para a comunidade.
Sandra Pontes tem mostrado pulso fir-
me para enfrentar os problemas herda-
dos e, ao mesmo tempo, a flexibilidade 
de quem sabe escutar, compreender e 
construir soluções junto com as pes-
soas. É esse equilíbrio que se espera 
de um gestor público: autoridade sem 
autoritarismo, ação sem arrogância.
Neste cenário, quem ganha é a co-
munidade. São as crianças que terão 
mais qualidade de ensino, os profes-
sores que poderão trabalhar com mais 
segurança e motivação, e os bairros 
que passam a sentir que são, de fato, 
prioridade nas políticas públicas.
Importante frisar que os elogios aqui 
manifestados são veiculados na mes-
ma proporção das críticas taxativas 
que manifestamos quando fomos 
demandados pela comunidade, o 
que reforça o nosso compromisso 
com a imparcialidade jornalística.

Educação em boas mãos, 
resultado para a comunidade
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Prestes a assumir oficialmente o co-
mando da Intendência Departamental de 
Rivera para mais um mandato de cinco 
anos, Richard Sander vem fazendo uma 
divulgação bem intensa sobre as várias 
obras em andamento por toda a cidade. 
Nessa semana, publicou em seu perfil no 
Facebook foto da maquete do que será 
em breve a nova rodoviária de Rivera (ao 
lado). A solenidade de posse está mar-
cada para esta próxima quinta-feira, 10, 
com a perspectiva de participação de 
grande número de autoridades do Uru-
guai e do Rio Grande do Sul.

O vereador Dagberto 
Reis é nome de consenso 
para assumir a presidência 
do Diretório Municipal do 
Partido dos Trabalhadoes 
em Livramento. O Processo 
de Eleição Direta - PED será 
realizado neste domingo, 6, 
em todo o País, para a reno-
vação das direções munici-
pais, estaduais e nacional 
do partido. Em Livramento, 
o PED será realizado no 
Plenário da Câmara 
de Vereadores, a 
partir das 9 horas, 
e deverá homolo-
gar a chapa de 
consenso 
ao Diretó-
rio Muni-
cipal, 
en-
cabe-
çada por 
Dagberto 
Reis.

O Conselho Municipal de 
Assistência Social realiza 
nesta próxima terça-feira, 
dia 8, nas dependências do 
SEST/SENAT, a 12ª edição 
da Conferência Munici-
pal de Assistência Social. 
Neste ano, a programação 
celebra os 20 anos do Sis-
tema Único de Assistência 
Social - SUAS, abordando o 
tema: Construção, Prote-
ção Social e Resistência, 
com palestras e debates 
que se estenderão das 
8h30min às 18h.

A Associação de Moradores do 
Planalto e Batuva está organizando 
para o próximo fim de semana, dia 13, 
o “Arraiá do Bairro”. O evento vai ser 
realizando na praça Walter Vaz, no 
centro da vila, e contará com brin-
cadeiras diversas, venda de comidas 
típicas, música, mateada, e arrecada-
ção de donativos. A Associação está 
mobilizando a comunidade. 

Já é visivel o movimento de terra, 
máquinas e materiais no local onde 
em breve será colocado à disposição 
da comunidade fronteiriça e visitan-
tes o Complexo Esportivo do Parque 
Turístico do Batuva. O trabalho vem 
sendo executado há pouco mais de 
dois meses pela empresa RP Terra-

planagem, de Alegrete, que tem 
prazo contratual até meados do 

ano que vem para entregar a obra. A 
intenção do Executivo, contudo, é que 
já na próxima temporada de verão a 
comunidade já possa aproveitar parte 
do projeto, que inclui a construção de 
anfiteatro, campo de futebol, qua-
dra de vôlei de praia, entre outros. 
O complexo esportivo é um investi-
mento de aproximadamente R$ 800 
mil, conquistado através do programa 

“Brasil em Campo”. A proposta ainda 
prevê a construção de pista de ca-
minhada e corrida e a pavimentação 
da via lateral até a vila Real. A ideia 
da Administração Municipal é que o 
acesso possibilite uma nova ligação 
de transporte coletivo entre o centro 
da cidade e a Vila Real, passando pela 
vila Planalto e pelo próprio Parque do 
Batuva. 

Rodoviária com linhas 
modernas... em Rivera

Dagberto deve 
assumir o PT

Semana da 
Conferência 
dos 20 anos
do SUAS

Arraial no Planalto

Projeto para o verão no Batuva

Vereador por um dia será em agosto A volta da Império 
A Escola do Legislativo, espaço 

cultural da Câmara de Vereadores 
local, programa nova edição do proje-
to Vereador Por Um Dia, que propõe 
informações e conscientização sobre 
o exercício da cidadania e o papel do 
vereador para estudantes das redes 
pública e privada em Livramento. 
Neste ano, foram convidados a parti-
cipar da iniciativa os estudantes das 
escolas estaduais Vitélio Gazzapina 

(Polivalente), Júlio de Castilhos e Dr. 
Élbio Silveira Gonçalves, e a escola 
municipal Professor Dias. Os estu-
dantes “eleitos” vereadores por um 
dia participarão de sessão especial da 
Câmara de Vereadores, no dia 29 de 
agosto, podendo apresentar e defen-
der projetos de leis e outras iniciati-
vas que considerem importante para 
melhorar a vida da comunidade. 

A Escola de Samba Império da Zona 
Sul, detentora de vários títulos do car-
naval de Livramento, empossa sua nova 
diretoria em evento que será realizado 
neste domingo, 6, nas dependências 
da Sociedade Espanhola. Feijoada com 
roda de samba marcará a posse festiva 
do presidente eleito Giovanni Macha-
do, os vices Marcelo Apoitia e Adriana 
Vieira Irulegui e demais membros da 
nova diretoria.
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Uma colisão fatal 
envolvendo um cami-
nhão e um Volkswa-
gen Gol, na terça (01), 
por volta das 21h, na 
BR-293, resultou na 
morte da motorista 
do carro, uma mu-
lher de 22 anos, e uma 
passageira de 1 ano 
e 6 meses. A terceira 
passageira está em 
atendimento em Dom 
Pedrito.

Segundo informa-
ções  apuradas no 
local do acidente, o 

Gol estava saindo do 
acostamento e tentan-
do acessar a rodovia 
no mesmo sentido de 
tráfego do caminhão. 
O motorista do cami-
nhão relatou que ten-
tou desviar do veículo, 
mas não conseguiu 
evitar o impacto. Com 
a força da colisão, o 
Gol foi arremessado 
a 60 metros de dis-
tância.

A Polícia Rodoviá-
ria Federal (PRF) e o 
Corpo de Bombeiros 
atenderam a ocor-
rência, realizando os 
primeiros socorros e 

A motorista do carro veio a óbito no local, enquanto os outros dois passageiros  
foram levados ao hospital de Dom Pedrito

Acidente fatal na BR-293 
próximo a Dom Pedrito 

Maria Helena Martins
mariahelena@jornalaplateia.com

coordenando o tráfego 
no local. As autorida-
des iniciaram os tra-
balhos para esclarecer 

as circunstâncias do 
acidente e devem re-
alizar perícias para 
confirmar as versões 

apresentadas.
O trecho da rodo-

via ficou parcialmente 
bloqueado durante o 

atendimento, sendo li-
berado após a retirada 
dos veículos.

Em entrevista para o Jornal 
A Plateia, o Delegado da 12ª 
Delegacia Regional de Polícia, 
Laurence Teixeira, explica que a 
ocorrência trata-se de um óbito 
ainda sem vínculo com fato cri-
minoso, e que só virá a público 
após o resultado do laudo peri-
cial liberado pelo IGP.

Relembre o caso: Na ma-
nhã de quinta-feira, dia 03, 
em Sant’Ana do Livramento, 
a Brigada Militar foi acionada 
para atender a um chamado no 
bairro Tabatinga após uma mãe 
encontrar seu bebê, de poucos 

meses de vida, com a pele arro-
xeada quando sob os cuidados 
do pai.

Esta mãe, que trabalha no pe-
ríodo da noite, ao chegar em sua 
residência encontrou o bebê já 
em óbito. A criança estava sob 
os cuidados do pai, juntamente 
com o irmão, menor de idade, 
como costumeiramente ocorre 
na rotina da família.

Para a consternação de todos, 
mesmo com a agilidade dos agen-
tes de Segurança Pública, o bebê 
chegou ao PAM (Pronto Atendi-
mento Municipal) já sem vida.

Somente após a liberação do laudo pericial será 
informado o motivo do arroxeamento do corpo

Delegado afirma 
que no caso da 

morte do bebê de 
04 meses não há 
suspeita de crime

Com o forte impacto, o carro ficou com o lado esquerdo destruído. Foto: Maria Helena Martins/AP 

Em entrevista coletiva, Delegado Laurence Teixeira comenta sobre o caso.Foto: Renata Lemes/AP 
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A 2ª Vara Cível da Co-
marca de Sant’Ana do 
Livramento determinou 
medidas restritivas con-
tra o vereador Sargento 
Doze (Podemos), acusado 
de condutas abusivas, 
ameaças e perturba-
ções no interior da Santa 
Casa de Misericórdia 
de Sant’Ana do Livra-
mento, único hospital da 
cidade com atendimento 
emergencial pelo Siste-
ma Único de Saúde (SUS).

A decisão liminar foi 
proferida, nesta semana, 
pelo juiz Fellipe Alves 
Divino Lima, titular da 
Vara Cível do municí-
pio, no âmbito da ação 
ajuizada pela própria 
instituição hospitalar.

Denúncias graves 
de abuso de poder  

e coação
A ação movida pelo 

hospital relata episó-
dios de invasão, coa-
ção de funcionários, e 
exposição indevida de 
pacientes cometida pelo 
parlamentar sob o pre-
texto de realizar fiscali-
zação. De acordo com a 
petição inicial, os atos do 
vereador ultrapassaram 
o legítimo exercício do 
mandato para configu-
rar verdadeiro abuso de 
autoridade e ameaça à 
integridade do serviço 
público de saúde.

Entre as condutas 
apontadas, estão:
- Transmissões ao vivo 

nas redes sociais feitas 
pelo vereador em frente 
ao hospital, nas quais ele 
abordava pacientes e fa-
miliares em momentos 
de fragilidade, incitando 
críticas sensacionalistas 
contra a equipe médica;

- Postagens em tom de 
deboche, como a que se 
vangloria de ter “esva-
ziado o pronto-socorro 
só por estar ali”;

- Ação ocorrida em 03 
de junho de 2025, consi-
derada o ápice da crise, 
quando Doze invadiu a 
recepção do pronto-so-
corro, exigindo acesso 
ao prontuário de uma 
paciente, ameaçando 
funcionários, e criando 
tumulto generalizado 
que chegou a causar al-
teração nos sinais vitais 
de pacientes em espera;

- Ameaças diretas, 
como a dirigida à funcio-
nária Francieli Borges 
Castilho, a quem teria 
dado “voz de prisão” por 
se recusar a entregar 
a ficha médica de uma 
paciente, protegida por 
sigilo profissional e pela 
Lei Geral de Proteção de 
Dados (LGPD).

Esses atos, segundo a 
instituição, não apenas 
comprometeram a se-
gurança hospitalar, mas 
colocaram em risco a 

vida de pacientes e a dig-
nidade dos profissionais 
de saúde.

Decisão judicial 
destaca limites  

da atuação  
parlamentar

Em sua decisão, o juiz 
Fellipe Alves Divino 
Lima destacou que o 
parlamentar tem, sim, o 
dever constitucional de 
fiscalizar o poder público, 
mas que tal prerrogativa 
não é uma licença para 
agir com truculência, 
intimidar servidores, ou 
violar direitos funda-
mentais.

“O exercício de todo 
direito deve ser instru-
mentalizado de forma 
adequada, sem excesso 
ou abuso”, afirma o ma-
gistrado em trecho do 
despacho. O juiz ainda 
pontua que a imunidade 
parlamentar, prevista no 
artigo 29 da Constitui-
ção, não é absoluta e não 
cobre condutas desco-
nectadas da atividade le-
gislativa, como ameaças, 
invasões ou perturbação 
da ordem hospitalar.

Para sustentar sua po-
sição, o juiz citou juris-
prudência do Supremo 
Tribunal Federal, que 
estabelece os limites da 
inviolabilidade parla-
mentar, reforçando que 
ela só se aplica a mani-

Caso Sargento Doze descumpra a decisão, a multa diária fixada é de R$ 10 mil,  
com autorização de força policial para conter novas tentativas de perturbação

Justiça proíbe vereador de entrar na Santa Casa 
após suposta conduta abusiva e ameaças a profissionais

festações ligadas ao exer-
cício regular do mandato 
e dentro do interesse 
público.

Risco de dano 
iminente e uso da 

força policial
A urgência da medida 

foi justificada pelo “perigo 
de dano irreparável” à saú-
de pública local. O hospital 
é a única unidade com 
pronto atendimento SUS 
na cidade, o que agrava 
a necessidade de estabili-
dade no ambiente. “Não 
se pode aguardar a ocor-
rência de uma tragédia 
para a atuação do Poder 
Judiciário”, advertiu o juiz.

Com base nesse entendi-
mento, a decisão:

Proíbe o vereador de 
entrar ou permanecer nas 

dependências do hospital 
sem autorização expressa 
da administração ou justi-
ficativa legal;

Veda a realização de 
gravações, transmissões 
ao vivo ou postagens que 
exponham pacientes ou 
funcionários;

Impede qualquer forma 
de coação, intimidação ou 
ameaça contra membros 
da equipe médica ou pa-
cientes.

Em caso de descumpri-
mento, a multa diária fi-
xada é de R$ 10 mil, com 
autorização para uso de 
força policial para conter 
novas tentativas de per-
turbação.

Hospital recebe justiça 
gratuita por sua função 
social

O juiz também deferiu 
o pedido de gratuidade da 
justiça ao hospital, reco-
nhecendo sua condição de 
entidade filantrópica sem 
fins lucrativos e seu papel 
essencial na prestação de 
serviços à comunidade, 
especialmente no atendi-
mento pelo SUS. A decisão 
destaca que a instituição 
apresentou balanços fi-
nanceiros com patrimônio 
líquido negativo e dívidas 
vultosas, confirmando 
que arcar com as custas 
judiciais comprometeria 
sua atividade-fim.

 
   CONTRAPONTO 

O vereador Doze afir-
ma que recorrerá da 
decisão e provará “total-
mente ao contrário”.

Vereador Doze. Foto: Yuri Cardoso/AP 
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A comunidade da 
Estância Paraíso, lo-
calizada no distrito 
do Espinilho, a cerca 
de 50 km do centro 
urbano de Sant’Ana 
do Livramento, está 
prestes a receber uma 
importante conquista 
para a educação rural. 
No dia 9 de julho, será 
inaugurada a nova 
escola de educação 
básica da localidade, 
construída com recur-
sos da Eletrobras, que 
destinou aproximada-

mente R$ 1,5 milhão 
para a obra.

Quando o projeto 
ainda estava na fase 
inicial da construção, 
o jornalista Edis El-
garte noticiou em pri-
meira mão, na coluna 
Bastidores, o gran-
de empreendimen-
to, destacando que o 
principal articulador 
dessa obra foi o ve-
reador Sargento Elso 
Alvienes, o maior en-
tusiasta da iniciativa.

A obra foi idealizada 
para oferecer um am-
biente acolhedor e de 
qualidade às crianças 

Com investimento de R$ 1,5 milhão da Eletrobras, nova unidade de ensino será inaugurada em  
9 de julho no distrito do Espinilho, oferecendo infraestrutura completa para crianças da zona rural

Comunidade da Estância Paraíso 
ganha nova escola

Aline Duarte 
aline@jornalaplateia.com

da região. A nova es-
cola conta com 32 va-
gas e está situada em 
um terreno de 10 mil 
m², com ampla estru-
tura para o desenvol-
vimento educacional e 
social dos alunos.

Entre os destaques 
da unidade, estão:

Quadra esportiva
Espaço de horta e pomar
Edificação de 220 m², que 
inclui:
- 2 salas de aula
-Cozinha e área de ser-
viço
-Banheiros
- Dormitório para pro-
fessores

A gestão da escola 
ficará sob responsa-
bilidade da Secretaria 
Municipal de Educa-
ção, garantindo o ali-
nhamento com a rede 
pública de ensino e o 
pleno funcionamento 
da unidade.

Nova escola do distrito do Espinilho. Foto: Eletrobrás. 

Escola que será inaugurada dia 9 de julho no distrito do Espinilho. Foto: Eletrobrás. 
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A discussão sobre a 
criação do Parque Tec-
nológico em Sant’Ana 
do Livramento já tem 
alguns anos e iniciou em 
um grupo de trabalho 
entre as universidades e 
os governos locais. Com 
a ideia de viabilizar re-
cursos e estabelecer um 
projeto para a idealização 
de um parque tecnoló-
gico que fosse binacio-
nal, agentes reuniram-se 
para buscar recursos e 
consolidar ideias, sendo a 
Unipampa (Universidade 
Federal do Pampa) a ins-
tituição propositora na 
questão orçamentária.

A ideia é criar, den-
tro dessa proposta, uma 
sede de cinco mil metros 
quadrados, que com-
porte salas de reunião, 
laboratórios e espaços 
de estudo, com estrutura 
verticalizada a fim de 
contemplar o ecossiste-
ma onde o Parque será 
construído, ao qual a 
comunidade terá acesso.

Com a finalidade de 
trabalhar de forma in-
tegrada também foi lan-
çado, e está sendo imple-
mentado, o Parque Tec-
nológico Norte (Rivera), 
que tem conversações 
com representantes de 
Sant’Ana do Livramento, 
onde o lado brasileiro 
conta com instituições 
como a UFSM (Univer-

sidade Federal de Santa 
Maria), IFSul (Instituto 
Federal de Educação, 
Ciência e Tecnologia) e 
UERGS (Universidade 
Estadual do Rio Grande 
do Sul).

No tocante à infraes-
trutura, há alguns anos 
houve um avanço do 
parque em Rivera, no 
entanto, do lado brasi-
leiro ainda havia difi-
culdade na captação de 
recursos. Até que, em 
2023, através de um edi-
tal lançado pelo Gover-
no Federal e Mercosul 
para o financiamento 
de projetos pelo FOCEM 
(Fundo de Convergência 
Estrutural do Mercosul), 
surgiu a oportunidade 
de avançar.

Em maio de 2024 foi 
publicado, no Diário Ofi-
cial da União, a seleção 
deste trabalho pelo FO-
CEM, que contemplará 
o projeto com o valor de 
aproximadamente US$ 
6.000.000 e cerca de US$ 
2.000.000 de contrapar-
tidas, ficando a proposta 
em primeiro lugar entre 
26 participantes. Desde 
esta publicação, a equipe 
trabalha para detalha-
mento de seu projeto de 
arquitetura e a então 
liberação do recurso e 
início das obras.

A iniciativa conta com 
apoio dos poderes Exe-
cutivo e Legislativo, des-
tacando a atuação do 
vereador Rafa Castro e 
do Secretário Rafael Da-

masceno do Legislativo 
santanense, no âmbito 
do Governo Estadual, 
da Secretaria de Inova-
ção, Ciência e Tecnologia 
do Rio Grande do Sul 
e Secretaria de Desen-
volvimento Social, e no 
federal do Ministério de 
Planejamento e Orça-
mento.

Em entrevista ao Jor-
nal A Plateia, o Profes-
sor da Unipampa, Rafael 
Schmidt, conta que o es-
paço onde será edificado 
o parque foi uma doação 
da Prefeitura Municipal, 
situado no bairro Hidráu-
lica, nas proximidades da 
sede do DAE, e destaca 
que é muito importante 
a contribuição de todos 
os envolvidos.

Embora o trabalho 
passe por muitas mãos, 
em comum acordo, o 
grupo decidiu que a 
Unipampa seria a Ins-
tituição pioneira ao en-
viar a proposta, pois 
todos reconheceram 
que ela tem potencial 
e estrutura para estar 
à frente das demandas. 
Além disso, para a li-
beração da verba pelo 
FOCEM é necessário 
que haja a proposta de 
uma instituição pública.

O Parque Tecnológico 
Binacional é o primeiro 
colocado entre os oito 
projetos enviados ao 
FOCEM, ao todo foram 
26 propostas, obtendo 
destaque entre todos 
eles.

Estrutura une esforços das duas pátrias

Parque Tecnológico 
binacional deve iniciar 

suas obras em 2026

Renata Lemes 
renatalemes@jornalaplateia.com

Projeto foi mencionado na LXVI Reunião 
Ordinária do Conselho do Mercado Comum e 

Cúpula de Presidentes do MERCOSUL  
e Estados Associados que ocorreu em  

Buenos Aires - Argentina. Foto: Site FONPLATA
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Na última quinta-
-feira, 26 de junho, 
a 19ª Coordenado-
ria de Obras Públicas 
(CROP) e a 19ª Coor-
denadoria Regional 
de Educação (CRE) 
realizaram uma vis-
toria técnica na Esco-
la Estadual de Ensino 
Fundamental Vitélio 

Gazapina. O objeti-
vo foi acompanhar o 
andamento da obra 
de instalação elétrica 
para a climatização 
total das salas de aula.

A intervenção, exe-
cutada conforme pro-
jeto da CROP, visa 
garantir ar-condicio-
nado em 100% dos 
ambientes de ensino 
da escola. Durante a 
visita, foi constatado 

Obras de climatização avançam na EEEF Vitélio Gazapina, com 
previsão de conclusão nos próximos 90 dias. A escola será a primeira 

da 19ª CRE a contar com todas as salas com ar-condicionado.

Escola Vitélio Gazapina 
se aproxima de ter 

100% das salas de 
aula climatizadas

Aline Duarte 
aline@jornalaplateia.com

A Prefeitura Mu-
nicipal de Sant’Ana 
do Livramento, por 
meio da Secreta-
ria Municipal da 
Fazenda e do De-
partamento de Li-
citações e Contra-
tos, divulgou nesta 
quinta-feira (03) o 
Aviso de Licitação 
Concorrência  nº 
0005/2025, refe-
rente ao Processo 
Administrativo nº 
3620/2025,  para 
contratação de em-
presa especializada 
na construção de 
uma quadra polies-
portiva coberta na 
Escola Municipal 
de Ensino Funda-
mental Dr. Abreu 
Fialho.

A iniciativa é uma 
demanda da Secre-
taria Municipal de 
Educação e faz par-
te de um conjunto 

de investimentos 
em infraestrutu-
ra escolar, visando 
oferecer melhores 
condições para a 
prática de esportes 
e atividades peda-
gógicas aos alunos 
da rede pública.

O critério de jul-
gamento da licita-
ção será o menor 
preço, e o regime de 
execução adotado 
é o de empreitada 
global por lote. O 
modo de disputa 
será aberto, permi-
tindo que as em-
presas apresentem 
suas propostas de 
forma competitiva.

A sessão pública 
de disputa ocorrerá 
no portal eletrôni-
co www.pregao-
banrisul.com.br, no 
dia 07 de agosto de 
2025, às 09h01min.

Os interessados 

podem acessar o 
edital completo no 
site oficial da Pre-
feitura, pelo ende-
reço www.sdoli-
vramento.com.br, 
onde também estão 
disponíveis outras 
informações perti-
nentes ao processo 
licitatório. Dúvidas 
podem ser encami-
nhadas ao e-mail 
p m l l i c i t a c o e s @
yahoo.com.br.

A publicação foi 
assinada por Tia-
go Batista de Los 
Santos,  Chefe do 
Departamento de 
Licitações e Con-
tratos.

A construção da 
quadra poliespor-
tiva é uma grande 
demanda da comu-
nidade escolar da 
EMEF Dr.  Abreu 
Fialho, que atende 
dezenas de alunos.

Obra será realizada com critério de menor preço e disputa aberta 
online; empresas interessadas já podem acessar o edital

Prefeitura anuncia licitação 
para construção de 

quadra coberta  
na escola Abreu Fialho

o excelente progres-
so dos serviços, com 
previsão de conclusão 
nos próximos 90 dias.

Atendendo atual-
mente cerca de 548 
alunos em tempo 
integral, a Vitélio 
Gazapina se torna-
rá a primeira esco-
la sob a jurisdição 
da 19ª CROP/CRE a 
alcançar a climati-
zação completa de 
suas salas de aula. A 
iniciativa é financia-
da com recursos pró-
prios da escola, por 
meio dos programas 
Agiliza e Autono-
mia Financeira, com 
orientação técnica 
e administrativa da 
19ª CRE.

Escola Vitélio Gazapina. Foto: Yuri Cardoso/AP 
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Matias Moura
matiasmoura@jornalaplateia.com

CLIMA 

Sant’Ana do Livra-
mento tem sentido 
na pele a força im-
placável do inverno 
de 2025. A última 
semana foi marca-
da por temperaturas 
extremamente bai-
xas, com a Fronteira 
Oeste do Rio Grande 
do Sul registrando 
mínimas históricas. 
Na segunda-feira, 30 
de junho, os termô-
metros despencaram 
para -7,2°C, conferin-
do à cidade o nada 
invejável título de 
município mais frio 
do estado naquele 
dia. O frio intenso 
persistiu ao longo da 
semana, com madru-
gadas geladas e má-
ximas que mal con-
seguiam amenizar 
a sensação térmica, 
criando, em contra-
partida, belíssimas 
imagens na paisagem 
da fronteira.

A semana fria em 
Sant’Ana do Livra-
mento também regis-
trou -4,7°C na quarta-
-feira, 2 de julho, e 
-3,1°C na quinta-feira, 

Massas de ar polar intensas, impulsionadas por ciclones, derrubam termômetros e trazem sensação  
térmica glacial para a fronteira oeste, que exibe a beleza da geada e do sincelo, conforme análise da MetSul.

Frio histórico e cidade mais gelada 
marcam a semana na fronteira

3 de julho, confirman-
do uma sequência de 
dias com temperatu-
ras negativas. A po-
pulação local tem re-
dobrado os cuidados 
para se proteger do 
frio intenso, enquanto 
a natureza exibe a be-
leza austera da geada 
que cobriu campos e 
vegetação. Essas for-
mações congeladas 

têm proporcionado 
espetáculos visuais 
que encantam mora-
dores e visitantes.

De acordo com a 
MetSul Meteorologia, 
a razão para esse frio 
tão rigoroso reside na 
atuação de poderosas 
massas de ar polar 
que têm avançado 
sobre o Cone Sul. O 
Rio Grande do Sul tem 

sido o epicentro des-
sas incursões geladas, 
impulsionadas pela 
circulação de ciclones 
extratropicais loca-
lizados no Atlântico 
Sul. 

Esses sistemas atu-
am como verdadei-
ras “bombas” de ar 
frio, direcionando as 
massas geladas para 
o sul do Brasil e in-

tensificando a que-
da das temperaturas. 
A MetSul já havia 
alertado para a che-
gada de uma massa 
de ar “muito baixa 
o dia todo” no início 
da semana, e a con-
firmação veio com os 
recordes de frio em 
diversas cidades, in-
cluindo Sant’Ana do 
Livramento. A previ-

são para os próximos 
dias ainda indica tem-
peraturas amenas, 
mas com mínimas 
que exigem atenção, 
sinalizando que o in-
verno de 2025 pro-
mete ser um dos mais 
frios dos últimos anos 
no estado gaúcho, mas 
também um dos mais 
bonitos em termos de 
paisagem.

Jornal A Plateia | Sábado e domingo 05 e 06 de julho de 2025

Frio proporcionou belas imagens na fronteira. Fotos Matias Moura/AP 



Jornal A Plateia | Sábado e domingo 05 e 06 de julho de 202512

O melhor 
custo-benefício em 
internet chegou.
Vem ser Osir!

*Condição válida nos três primeiros meses e com pagamento no débito em conta ou recorrência no 
cartão de crédito. Após o período, o valor passa a ser com preço de tabela.

A  c on s t r uç ão  do 
Parque Eólico Coxilha 
Negra, localizado em 
Sant’Ana do Livramen-
to, reacendeu uma an-
tiga disputa territorial 
entre Brasil e Uruguai. 
A polêmica gira em tor-
no de uma área conhe-
cida como Rincão de 
Artigas, com cerca de 
200 km², cuja soberania 
é oficialmente reivindi-
cada pelo Uruguai, ape-
sar de o Brasil conside-
rá-la parte do território 
nacional desde meados 
do século XIX.

A área em questão 
tem um formato trian-
gular e é pouco habita-

da. Do ponto de vista 
brasileiro, integra os 
limites do município de 
Sant’Ana do Livramen-
to. Porém, desde a déca-
da de 1930, o Uruguai 
contesta a demarcação 
original da fronteira, 
alegando erro na in-
terpretação dos arroios 
Invernada e Moirões, 
marcos naturais utiliza-
dos na delimitação feita 
após o tratado de 1851.

O embate diplomático 
voltou aos holofotes em 
11 de junho de 2025, 
quando o Ministério 
das Relações Exteriores 
do Uruguai divulgou 
uma nota pública ques-
tionando a soberania 
brasileira sobre o ter-
ritório e criticando a 

instalação do parque 
eólico sem aviso prévio. 
Diz a nota:

Uruguay solicita a 
Brasil retomar la cues-
tión del territorio dis-
putado denominado 
“Rincón de Artigas”

El Ministerio de Re-
laciones Exteriores de 
Uruguay envió hoy una 
nota verbal a Brasil, 
en la que deja “expresa 
constancia” de que la 
construcción del Par-
que Eólico “Coxilha Ne-
gra”, proceso iniciado en 
el 2021 y desconocido 
por el actual Gobierno, 
no supone reconocer 
el ejercicio de la sobe-
ranía de Brasil sobre el 
territorio denominado 
“Rincón de Artigas”, 

contestado en la nota 
verbal del 17 de agosto 
de 1988.

En el mensaje, Uru-
guay expresa su “deseo 
y augurio” para que “en 
el marco de la herman-
dad entre ambos pue-
blos y con el espíritu de 
equidad y justicia que 
ha inspirado siempre 
la negociación y deter-
minación de nuestros 
límites fronterizos y la 
construcción de nues-
tras fronteras como es-
pacios de comunidad”, 
se pueda retomar en 
un futuro cercano la 
cuestión del territorio 
mencionado “en los ám-
bitos que convenga”.

Ministerio de Relacio-
nes Exteriores

Instalação de usina na Coxilha Negra reacende questionamento 
uruguaio sobre soberania de território no Rincão de Artigas,  

área considerada brasileira há mais de um século.

Disputa fronteiriça ressurge após 
construção de Parque Eólico entre 

Brasil e Uruguai

Maria Helena Martins 
mariahelena@jornalaplateia.com

PARQUE EÓLICO:  
ENERGIA LIMPA E POLÊMICA

O Parque Eólico Coxilha Negra é um empreen-
dimento da Eletrobras, inaugurado em julho de 
2024, em Sant’Ana do Livramento. Com 72 turbi-
nas eólicas, a usina tem capacidade para abastecer 
até 1,5 milhão de consumidores. Foram investidos 
R$ 2,4 bilhões na construção. A energia gerada é 
transmitida ao Sistema Interligado Nacional (SIN). 

Para o governo brasileiro, o parque está integral-
mente situado em solo nacional e representa um 
importante investimento em energia renovável e 
desenvolvimento regional.

Já o Uruguai alega que a instalação da usina 
reforça uma “ocupação indevida” de uma área 
que considera em litígio. Em nota, o governo uru-
guaio reforçou que a construção não representa 
reconhecimento da soberania brasileira sobre o 
Rincão de Artigas e pediu a reabertura de diálogos 
diplomáticos.

DISPUTA HISTÓRICA
A origem da controvérsia remonta ao período 

pós-independência uruguaia, reconhecida pelo 
Brasil em 1828, após a Guerra da Cisplatina. Em 
1858, um tratado bilateral estabeleceu a delimita-
ção da fronteira com base em marcos geográficos 
naturais.

O questionamento uruguaio sobre a demarcação 
no Rincão de Artigas surgiu somente em 1933, du-
rante trabalhos de manutenção na região. Um coro-
nel uruguaio identificou supostos erros na posição 
dos marcos e, com base em estudos posteriores, o 
país passou a considerar a área como “contestada”.

Mesmo após notas diplomáticas enviadas pelo 
Uruguai em 1934 e nos anos 1980, o Brasil rejeitou 
a reinterpretação dos tratados e reiterou a validade 
da delimitação firmada no século XIX. Em 1989, 
uma nota do Itamaraty afirmou que modificar o 
tratado seria um “atentado grave à estabilidade 
territorial”.

Confira na imagem onde o parque eólico está instalado 
Foto: Mapa - TVT NEWS / REDES SOCIAIS 
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Para conquistar aquele carro que 
não sai da sua cabeça, conte com 
o Consórcio do Sicredi. 

Consórcio de automóveis
O melhor caminho 
até suas conquistas.

Alto índice de contemplação

Sem taxa de adesão

Atendimento personalizado

Simule agora 
e contrate pelo app, 
site ou na agência 
mais próxima.

A crescente presença 
da raça Brangus nos 
rebanhos do Peru de-
monstra o foco do país 
latino-americano na 
produção de carne pre-
mium e em estratégias 
para elevar a produtivi-
dade nas fazendas. Para 
debater essa trajetória e 
os desafios do Brangus 
no Peru, dirigentes da 
Associação Brasileira de 
Brangus (ABB) partici-
param do 1º Congresso 
Internacional de Bran-
gus, realizado em Lima, 
capital peruana, nos 
dias 26 e 27 de junho.

O evento contou com a 
participação fundamen-

tal de profissionais de 
Sant’Ana do Livramen-
to. O médico veterinário 
Roberto Grecellé, execu-
tivo da ABB, destacou a 
acolhida e o potencial 
do setor. “O Peru está 
desenvolvendo a pecu-
ária de corte com maior 
produtividade e com 
qualidade. O projeto que 
está iniciando no país é 
muito potente e impor-
tante. Tivemos uma aco-
lhida calorosa e curiosa 
de todos os colegas e 
dirigentes peruanos”, 
afirmou Grecellé.

Ao lado do diretor de 
marketing da ABB, João 
Paulo Schneider da Sil-
va, o inspetor técnico da 
Brangus, Gil Fernandez, 
também de Sant’Ana do 
Livramento, aproveitou 

O médico veterinário Roberto Grecellé, executivo da ABB  
e o inspetor técnico da Brangus, Gil Fernandez, participaram  

do evento realizado na cidade de Lima

Santanenses são destaques no  
1º Congresso Internacional Brangus no Peru

Matias Moura 
matiasmoura@jornalaplateia.com

RURAL

o congresso para divul-
gar, em âmbito inter-
nacional, o Congresso 
Mundial de Brangus 
2026. Este importante 
evento ocorrerá no Bra-
sil em março do próxi-
mo ano. “Já estivemos 
nos Estados Unidos e, 
agora, vamos trabalhar 
a América Latina de 

forma a reunir, no pró-
ximo ano no Brasil, um 
número expressivo de 
criadores de Brangus 
de diferentes países”, 
disse Grecellé. Além da 
delegação brasileira, a 
agenda em Lima reuniu 
representantes dos Esta-
dos Unidos, Argentina, 
Uruguai e Paraguai.

Os debates sobre o 
futuro do Brangus e os 
rumos da pecuária bra-
sileira, bem como a plu-
ralidade de usos da raça 
em diferentes regiões, 
serão a linha mestra do 
Congresso Mundial do 
Brangus. O evento terá 
sua sede em Londrina 
(PR), mas percorrerá di-
ferentes estados. Estra-
tegicamente escolhida 
para abrigar criadores 
de diversos países, a 
programação contará 
com visitas guiadas a 
propriedades onde o 

Brangus é a estrela da 
produção, incluindo 
fazendas do Sul e do 
Centro-Oeste do Brasil. 
Segundo Grecellé, a as-
sociação deve divulgar 
a programação prelimi-
nar do evento em breve.

A atuação de profissio-
nais de Sant’Ana do Li-
vramento como Roberto 
Grecellé e Gil Fernandez 
em eventos internacio-
nais como este é um 
excelente exemplo da 
contribuição da região 
para o avanço da pe-
cuária!

Os representantes de Sant’Ana do Livramento Gil Fernandez e 
Roberto Grecellé foram convidados para falar durante o evento.

1º Congresso Internacional Brangus realizado em Lima no Peru 
recebeu comitiva da Associação de Brangus do Brasil
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A pecuária brasileira 
ganha destaque no ce-
nário global com a atua-
ção de uma voz familiar 
para os gaúchos: Ana 
Doralina Alves Mene-
zes. A médica veteri-
nária santanense, que 
preside a Mesa Brasileira 
da Pecuária Sustentável 
(MBPS), representou o 
Brasil no II Diálogo Agro-
alimentar União Euro-
peia-América Latina e 

Caribe, consolidando o 
papel do país no debate 
sobre o futuro do setor.

Com o tema “Estraté-
gias e instrumentos para 
fomentar a pecuária sus-
tentável na UE e ALC”, 
o evento internacional, 
realizado na Costa Rica, 
teve em Doralina Mene-
zes a responsabilidade de 
sintetizar as discussões 
no painel de encerra-
mento. Uma tarefa que, 
segundo ela, exigiu a 
compilação de diversas 
visões e estratégias de 

especialistas de diferen-
tes nações. “Sem dúvida 
uma grande responsa-
bilidade! Com a certeza 
que muito já fazemos e 
que somente com diá-
logos como este iremos 
construir e conquistar 
uma pecuária cada vez 
mais sustentável para to-
dos!”, declarou a médica 
veterinária.

A participação da pre-
sidente da MBPS reforça 
a relevância da experi-
ência brasileira em sus-
tentabilidade no cenário 

global. Ela expressou 
gratidão ao amigo Fer-
nando Schwanke pelo 
convite e pela oportu-
nidade, e mencionou 
encontros com colegas 
das Mesas de Pecuária 
Sustentável de países 
como Uruguai, Argen-
tina, México, Paraguai e 
Colômbia, além de repre-
sentantes do Ministério 
da Agricultura (Mapa) e 
novos contatos feitos na 
Costa Rica, um lugar que 
a encantou.

Após sua passagem 

pela Costa Rica, Ana 
Doralina Menezes fez 
uma parada estratégica 
em Cuiabá para um en-
contro com mais de 800 
mulheres do agronegó-
cio. No evento Encontro 
elas no campo, ao lado 
de Teka Vendramini, 
Doralina compartilhou 
suas experiências e ins-
pirações. “Onde encon-
trei várias amigas, nos 
divertimos muito além 
de renovar as energias”, 
finalizou a presidente da 
MBPS, destacando a im-

portância de fortalecer a 
rede feminina no setor.

A atuação de Ana 
Doralina Menezes no 
cenário internacional e 
nacional ressalta o com-
promisso da pecuária 
brasileira com a susten-
tabilidade e a inovação, 
servindo de exemplo e 
inspiração para o setor. 
O trabalho da médica 
veterinária santanense 
é um orgulho para a 
região, mostrando que 
a expertise local tem 
impacto global.

Presidente da Mesa Brasileira da Pecuária Sustentável leva a expertise do Brasil e do Rio Grande do Sul  
para fórum internacional e inspira mulheres do agronegócio.

Pecuária brasileira é destaque no II Diálogo 
Agroalimentar  União Europeia-América Latina

Matias Moura 
matiasmoura@jornalaplateia.com

Ana Doralina  
Menezes 
Presidente da 
Mesa Brasileira da 
Pecuária 
Sustentável
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A Inspetoria Veteri-
nária de Sant’Ana do 
Livramento encerrou, 
na última segunda-
-feira, 30 de junho, o 
prazo para a Declaração 
Anual de Rebanho refe-
rente ao ano de 2025. A 
medida, que se estendeu 
de 1º de abril a 30 de 
junho, é uma exigência 
sanitária fundamental 

para todos os produto-
res rurais gaúchos que 
possuem qualquer tipo 
de animal, desde bovi-
nos, ovinos e equinos 
até aves e suínos.

O volume de trabalho 
na Inspetoria durante 
este período foi signifi-
cativo. Dados internos 
revelam que das 4.266 
declarações esperadas, 
3.660 foram efetiva-
mente entregues, o que 
representa uma taxa de 

Produtores rurais tiveram até 30 de junho para regularizar seus dados junto ao órgão, fundamental  
para o controle sanitário e a saúde da pecuária gaúcha, que movimentou milhares de declarações.

Inspetoria de Defesa Agropecuária conclui 
declaração de rebanho com 85% de participação

Matias Moura 
matiasmoura@jornalaplateia.com

RURAL

regularização de aproxi-
madamente 85,80%. No 
entanto, 598 declarações 
ainda não foram entre-
gues, correspondendo 
a cerca de 14,02% do 
total. Esses números 
demonstram a vasta 
abrangência e a impor-
tância da regularização 
dos rebanhos na região, 
e o contínuo desafio da 
Inspetoria em alcançar 
os produtores remanes-
centes.

A Declaração Anual 
de Rebanho é um ins-
trumento vital para o 
controle sanitário da pe-
cuária no Rio Grande do 
Sul e, consequentemen-
te, na região da Frontei-
ra. Por meio dela, a Se-
cretaria da Agricultura, 
Pecuária, Produção Sus-
tentável e Irrigação (Se-
api) mantém um censo 
atualizado dos animais 
no estado, permitindo 
ações de vigilância epi-

demiológica, controle de 
doenças e planejamento 
de campanhas de vaci-
nação, como as de aftosa 
e brucelose.

O s  pro dutores  de 
Sant’Ana do Livramen-
to puderam realizar a 
declaração de forma 
online, através do mó-
dulo específico do Pro-
dutor Online, utilizan-
do sua senha digital, 
ou presencialmente na 
própria Inspetoria Ve-

terinária do município, 
onde os formulários em 
PDF podiam ser preen-
chidos ou as informa-
ções fornecidas verbal-
mente, com auxílio dos 
servidores. A Inspetoria 
reforça a importância 
da regularização para 
evitar futuras sanções 
e garantir a saúde do re-
banho local, contribuin-
do para a credibilidade 
e o sucesso da pecuária 
gaúcha.

Jornal A Plateia | Sábado e domingo 05 e 06 de julho de 2025
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O Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais (STR) 
de Sant’Ana do Livra-
mento reafirmou sua 
confiança na liderança 
de Maria Felícia Castro, 
que foi reeleita presi-
dente em votação rea-
lizada na última sexta-
-feira, 27 de junho, na 
sede da entidade. Repre-
sentando a chapa única, 
Maria Felícia recebeu o 
apoio tanto dos agricul-
tores familiares quanto 
dos trabalhadores ru-
rais assalariados, mem-
bros fundamentais do 
sindicato. Sua reeleição 
sublinha a importância 
contínua do STR como 
um baluarte de direitos 
e assistência para am-
bas as categorias.

Maria Felícia Cas-
tro destaca que seu 
novo mandato será 
focado no fortaleci-
mento do sindicato e 
na manutenção dos 
trabalhos essenciais, 
como os convênios que 
beneficiam diretamen-
te seus representados. 
“Vamos continuar nos 
fortalecendo cada vez 
mais”, garante ela, en-
fatizando a relevância 
do STR em um cenário 
onde “muitas mudan-
ças estão vindo para 
nos prejudicar como 
movimento sindical”. A 
presidente reeleita se 
compromete a seguir 
lutando incansavel-
mente pelas duas ca-
tegorias, ressaltando o 
papel vital do sindicato 
em proteger os direi-
tos e interesses dos 

A entidade fortalece a representatividade e a luta pelos direitos dos  
agricultores familiares e, crucialmente, dos assalariados do campo.

Maria Felícia é reeleita presidente  
do Sindicato dos Trabalhadores Rurais

Matias Moura 
matiasmoura@jornalaplateia.com

RURAL

trabalhadores rurais 
assalariados, muitas 
vezes mais vulneráveis 
a precarizações e insta-
bilidades no campo.

Para este segundo 
mandato, Maria Felí-
cia reconhece os de-
safios, em especial a 
necessidade de res-

taurar a confiança 
dos  trabalhadores , 
abalada por casos de 
descontos irregulares 
do INSS em outros 

contextos. Contudo, 
ela expressa orgulho 
pelo fato de o STR de 
Sant’Ana do Livra-
mento não ter sido 
envolvido nesse pro-
cesso. Uma de suas 
principais metas é a 
recuperação de asso-
ciados, um indicati-
vo direto da força e 
representatividade 
do sindicato para os 
trabalhadores rurais 
de Sant’Ana do Livra-
mento. A presença de 
uma “fila de associa-
dos” demonstrando 
apoio e apreço pelo 
seu trabalho na vo-
tação finaliza o rela-
to de Maria Felícia, 
evidenciando o reco-
nhecimento da comu-
nidade pelo empenho 
do sindicato na defesa 
dos seus direitos.

Maria Felícia Castro celebra 
sua reeleição à presidência do 
Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais de Sant’Ana do Livramento, 
reafirmando seu compromisso com 
a luta incansável pelos direitos 
dos agricultores familiares e, 
especialmente, dos trabalhadores 
rurais assalariados.
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R. Sete de Setembro, 134
(55) 3242-9898

Cuide-se. Previna-se com a 
Farmácia Unimed. 

Farmácia Unimed

A vacina contra pneumonia previne 
infecções respiratórias graves, 
especialmente em idosos e pessoas
com imunidade baixa.
Já a vacina contra o herpes zoster
evita a reativação do vírus da catapora, 
que pode causar dores intensas e 
persistentes.

Entenda as vacinas

Vacina contra
Herpes Zoster

Vacina contra
Pneumonia

Consulte os valores

A partir de 1º de Julho
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O s  e s t u d a nt e s  e 
professores da Escola 
Estadual Dr. Sílvio Ri-
beiro, de Sant’Ana do 
Livramento, mostra-
ram como a união entre 
ensino e identidade cul-
tural pode transformar 
a comunidade. O projeto 
“Trilhas da Tradição” 
emocionou o público ao 
resgatar a história do 
povo gaúcho por meio 
da poesia, da música e 
de fortes símbolos re-
gionais.

A iniciativa envolveu 
toda a escola e contou 
com apresentações ar-
tísticas que valorizaram 

Educação, cultura e orgulho gaúcho!

Projeto “Trilhas da Tradição” exalta 
cultura gaúcha e recebe moção de 
aplausos no Parlamento Gaúcho 

Maria Helena Martins
mariahelena@jornalaplateia.com

os costumes locais e re-
forçaram o sentimento 
de pertencimento dos 
alunos com a tradição 
do Rio Grande do Sul.

O impacto do proje-
to foi tão significati-
vo que o Parlamento 
Gaúcho aprovou por 
unanimidade  uma 

moção de aplausos em 
reconhecimento ao tra-
balho desenvolvido 
na instituição. A ho-
menagem destaca a 
importância de ações 
que promovem não 

apenas o aprendizado, 
mas também a valori-
zação da cultura e da 
identidade regional. 
“Trilhas da Tradição” 
é mais do que um pro-
jeto pedagógico — é 

um exemplo de como a 
educação pode ser um 
instrumento poderoso 
de transformação social, 
quando caminha lado 
a lado com a história, a 
arte e a comunidade.

Alunas representantes do projeto Trilhas da Tradição da 
escola CAIC. Foto: Cedida 

Representantes santanenses com o Governador Eduardo Leite em Porto Alegre. Foto: Cedida 
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A autora Rafaella Fa-
gundes de Menezes, 
egressa da Unipampa, 
lançou na quinta-feira 
(3) seu livro “Gestão e 
Trabalho no Judiciário: 
Desafios da Nova Lógi-
ca Gerencial”. O evento 
aconteceu às 19h, no 
auditório da Unipampa, 

campus Sant’Ana do 
Livramento.

A  obra  t rata  d as 
mudanças no traba-
lho dentro do Sistema 
Judiciário Brasileiro, 
principalmente após a 
adoção de modelos de 
gestão inspirados no 
setor privado. A auto-
ra analisa como essas 
mudanças afetam o dia 
a dia dos servidores e a 

Desde o direito à psicologia, esta obra promete trazer muitas perguntas para quem trabalha na área do judiciário

Rafaella Menezes lança seu primeiro 
livro abrangendo diversas áreas

Maria Helena Martins 
mariahelena@jornalaplateia.com

forma como a Justiça 
funciona.

Rafaella explica que a 
ideia do livro surgiu da 
sua própria experiência 
dentro do Judiciário e 
do desejo de entender 
melhor como essas no-
vas formas de gestão in-
terferem nas rotinas, na 
organização do trabalho 
e na vida dos profissio-
nais da área.

“Este livro nasceu 
de uma inquietação. 
Quis entender como as 
novas práticas de ges-
tão mudam o trabalho 
no Judiciário e afetam 
quem está ali todos os 
dias, fazendo a Justiça 
acontecer”, destaca.

O lançamento é tam-
bém uma celebração da 
trajetória acadêmica da 
autora, que desenvolveu 
a pesquisa no Programa 
de Pós-Graduação em 

Administração (PPGA). 
O prefácio do livro é 
assinado por Antônio 
Gidi, jurista reconheci-
do nacionalmente.

A publicação está dis-
ponível no site da Edito-
ra Thoth

Rafaella e Antônio Gidi no 
auditório da Unipampa

Foto: Aline Duarte/AP 

Rafaella 
Menezes no 
lançamento 
do seu 
primeiro 
livro 
Foto: Aline 
Duarte/AP 
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Por: Wáshington Pereira

Trabajos de obras en Ruta 29
Foto: AP

Partido de Frontera ante Los Halcones por el torneo de la divisional “C”
Foto: Gonzalo Da Camara - Pegale de Zurda 

El “Rojo de Cuaró” jugará el lunes 7 en la ciudad de Montevideo

Frontera busca seguir sumando 
en el torneo de la “C”

DEPORTES

El campeonato de la 
Primera Divisional 
“C” de la Asociación 
Uruguaya de Fútbol 
jugará este f in de se-
mana una nueva eta-
pa de su torneo, en el 
cual el representante 
riverense, Frontera 
Rivera Renegades, ju-

Fueron realizados trabajos en la zona de ruta 29

Inauguración de obra vial 
en el interior de Rivera

OBRAS

Quedaron inaugura-
dos aproximadamen-
te 15 kilómetros de la 
Ruta 29, entre las lo-
calidades de Amarillo 
y Minas de Cortume.
La mencionada ins-
tancia contó con la 
presencia de autori-
dades departamenta-
les, policiales y veci-
nos que allí residen. 
La inversión comple-
menta las obras ya f i-
nalizadas y entrega-
das a la comunidad, 
que unen hacia el nor-
te el tramo a Amarillo 
con Paso Lapuente.
Hace más de 10 años 
se realizó una plani-
f icación de trabajos 
de una red de cami-
nos rurales que po-
dían ser sustituidos 
por asfalto. Luego, a 
través de un conve-
nio entre Presidencia 

gará como visitante 
ante Deportivo Ita-
liano.
Según lo marcó la 
mesa ejecutiva de di-
cha divisional Ama-
teur del fútbol uru-
guayo, el encuentro 
se disputará el próxi-
mo lunes 7 de julio a 
las 13 horas en el Par-

que Maracaná.
El combinado rive-
rense buscará seguir 
sumando puntos en 
el “mundo A .U.F.”, 
dónde en su última 
presentación en el 
estadio Atilio Paiva 
Olivera, fue victoria 
de Frontera ante Los 
Halcones por 3 a 0.

y el BID (Banco Inte-
ramericano de Desa-
rrollo), se obtuvo el 
f inanciamiento y die-
ron inicio las obras.
El primer tramo fue 
desde la Ruta Nº 27 
hasta La Puente, unos 
18 km aproximada-
mente; luego desde 
la Ruta Nº 27 hasta 

Amarillo, 7 km; y aho-
ra, de Amarillo a Mi-
nas de Cortume, que 
son 15 km.
Actualmente se están 
realizando trabajos 
en otros 15 k m más, 
que van desde Minas 
de Cor t ume hasta 
Las Flores y la Ruta 
Nº 4 4 .
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Soldado uruguayo recibido por su familia
Foto: Ejercito Nacional de Uruguay

En total fueron 200 los soldados del Ejército Nacional 
que luego de 18 meses de Misión, volvieron a Uruguay 

Tres “cascos azules” de Rivera 
retornaron del Congo

SEGURIDAD

Para enfrentar las bajas temperaturas que se están pre-
sentando en la región

Ropa y calzado serán distribuidos entre 
los más necesitados en Rivera

COMUNIDAD

En horas de la madru-
gada del viernes 4 de 
julio arribaron a Uru-
guay 200 efectivos 
pertenecientes al Ba-
tallón “Uruguay IV ”, 
desplegados en la Re-
pública Democrática 
del Congo (MONUS-
CO), de los cuales 3 
pertenecen al Regi-
miento “Brigadier 
General Fructuoso 
Rivera” de Caballería 
Mecanizado N° 3 .
Los cascos azules fue-
ron acompañados por 
el Force Comman-
der de la United Na-
tions Mission in the 
D.R. Congo - Monus-
co, Teniente General 
Ulisses De Mesquita 
Gomes, del Ejército 
Brasileño.
Los mismos cumplie-
ron con los protoco-

los sanitarios obliga-
torios, y recibieron 
el saludo por parte 
del Presidente de la 
República, la Señora 
Ministra de Defensa 
Nacional y el Coman-
dante en Jefe del Ejér-
cito.
Los 3 efectivos perte-
necientes a la ciudad 

de Rivera tras arribar 
a la capital del país, se 
trasladaron a la fron-
tera.
 Mientras tanto 1 Sub 
Of icial ya fue desple-
gado en esta ocasión 
y aguardan 1 Of icial y 
18 Personal Subalter-
no, en condiciones de 
ser desplegados.

La División de Bien-
estar Social de la In-
tendencia de Rivera 
recibió una donación 
de 4700 prendas de 
ropa en buen estado 
y calzado, los cuales 
fueron aportados de 
manera voluntaria 
por la empresa uru-
guaya CUATROASES.
La carga fue trans-

portada a Rivera en 
un camión de gran 
porte debido a su 
magnitud. Una vez 
clasif icada y organi-
zada por los funcio-
narios de la div isión, 
será distr ibuida en-
tre las personas más 
necesitadas, quienes 
enf rentan desaf íos 
adicionales en este 

cr udo inv ier no.
La Div isión de Bien-
estar Social de la 
comuna r iverense 
tiene como objetivo 
pr imordial llevar a 
cabo acciones or ien-
tadas a mejorar la 
calidad de v ida de 
los ciudadanos, de 
manera indiv idual y 
colectiva .

Camión con ropa y calzado donado
Foto: AP
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A o s  1 6 
a n o s ,  o 
santanen-
se Mateus 

C ava lc a n-
ti  já  tri lha 
um caminho 

promissor no 
futebol euro-

peu. Natural da 
Fronteira da Paz, o 

jovem assinou con-
trato de dois anos 

com um clube 
d a  P o l ô n i a , 
onde atuará 
nas categorias 

de base, com 

possibilidade de ascen-
são ao time profissional.

Filho de Ticiane e 
Gustavo Cavalcanti, 
Mateus começou a de-
monstrar talento com 
a bola ainda aos quatro 
anos, quando sua avó 
o levou a um campo 
sintético. Desde então, 
o garoto extrovertido 
que sempre chamava 
os amigos para jogar no 
campo da AABB, em 
Livramento, não parou 
mais.

Sua trajetória, fora 
do país, começou cedo. 

Ainda criança, repre-
sentou a Seleção de Ri-
vera, no Uruguai (gera-
ção 2008), viajando com 
a equipe para diferentes 
cidades do país vizinho. 
Em 2023, sua carreira 
ganhou novo impulso 
com testes em clubes 
maiores, resultando em 
uma temporada pela 
Chapecoense.

Uma lesão o trouxe de 
volta à Fronteira para 
recuperação.

Em janeiro de 2024, 
durante férias com a 
família em Curitiba, 
surgiu uma nova opor-
tunidade: Mateus foi 
aprovado em testes no 

São Joseense. Em entre-
vista ao jornal A Plateia, 
ele relatou a emoção da 
mãe ao vê-lo permane-
cer na capital paranaen-
se: “Ela chorou. Fomos 
para passar as férias e 
eles voltaram para casa 
sem mim, mas com uma 
grande conquista.”

Na sequência, o jovem 
atuou no Gauchão, pelo 
São Luiz, de Ijuí, o que 
lhe permitiu estar mais 
próximo da família, e 
depois defendeu o Vila 
Hauer no Campeonato 
Paranaense.

O grande salto acon-
teceu em 2025, quando 
passou 80 dias na Po-

lônia para um período 
de avaliação. O desem-
penho impressionou 
os dirigentes do clube 
polonês, que não hesi-
taram em oferecer um 
contrato de dois anos. 
Agora, oficialmente, jo-
gador da base, Mateus 
está apto para subir ao 
profissional sempre que 
for convocado.

Determinação, disci-
plina e paixão pelo es-
porte marcam a jornada 
de Mateus Cavalcanti, 
um verdadeiro orgulho 
da Fronteira da Paz que 
brilha nos gramados 
da Europa, agora pelo 
Polônia Slubice.

Natural de Sant’Ana do Livramento, Mateus Cavalcanti dá um 
importante passo na carreira ao se destacar na Europa  

e firmar contrato de dois anos com time polonês.

Mateus Cavalcanti é o 
novo talento brasileiro no 

futebol europeu

Aline Duarte 
aline@jornalaplateia.com

Mateus 
Cavalcanti, 
jogador 
santanense 
que joga 
por time 
polonês. 
Foto: cedida


